

La sérotine commune

Eptesicus serotinus (Schreber, 1774)



Philippe Fénelaud

DESCRIPTION

La sérotine commune est une chauve-souris de grande taille. Son pelage sur le dos est brun foncé et jaunâtre sur le ventre.

Les oreilles sont courtes et triangulaires, avec le bout arrondi. Son museau est noir.

envergure : 31,5 à 38 cm

poids : 18-25 g

HABITATS DE CHASSE ET NOURRITURE

La sérotine commune affectionne particulièrement les espaces bien dégagés (les haies, le long des rivières, les prairies...) mais chasse également autour des lampadaires. Son alimentation varie selon la disponibilité des proies : coléoptères, diptères et lépidoptères qu'elle capture et mange en plein vol.

MENACES

Le traitement chimique des charpentes et, comme pour toutes les espèces de chauves-souris, la destruction ou la modification des milieux naturels qui leur servent de terrain de chasse. Mais sa facilité d'adaptation aux habitations modernes permet à la sérotine commune d'être moins vulnérable que certaines de ses congénères.

EN POITOU-CHARENTES

La sérotine commune est bien présente en Poitou-Charentes. C'est la plus grosse chauve-souris commune de notre région.



GÎTES D'HIVER

La sérotine commune hiberne à partir d'octobre dans des milieux souterrains, grottes ou carrières mais peut également demeurer dans son gîte d'été.



GÎTES D'ÉTÉ

Elle occupe souvent les combles d'habitation recouverts d'ardoises. Elle se faufile dans les espaces entre les parpaings et les parois de placoplâtre. Elle apprécie aussi les matériaux isolants (laine de roche ou de verre) des maisons. Les naissances arrivent mi-juin à début juillet, avec une portée d'un ou deux jeunes. Une colonie peut compter jusqu'à 150 femelles.